

ACTA SESION ORDINARIA N° 08

En nombre de Dios y de la Comuna de Cabo de Hornos se da inicio a la Sesión Ordinaria N°08, de fecha 26 de Febrero de 2013, siendo las 18:02 hrs., y Presidida por la Señora Alcaldesa y Presidente del Concejo **DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL** y la presencia de los siguientes Concejales:

1. Don	HECTOR MALUENDA WITTO	PRESENTE
2. Don	FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	PRESENTE
3. Don	JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	PRESENTE
4. Doña	JAIME GODOY CHAVEZ	LICENCIA
5. DOÑA	LIDIA GONZALEZ CALDERON	COMETIDO
6. Don	MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	PRESENTE

Con la presencia del Ministro de Fe Y Secretario Municipal, JAIME FERNANDEZ ALARCON.

El temario de esta sesión será el siguiente:

1. Aprobación de actas Ordinarias
2. Cuenta del presidente
3. Cuenta comisiones.
4. Acuerdos
 - Aprobación Modificación presupuestaria N° 1 Sector Municipal
 - Aprobación nuevo reglamento de Becas de estudio.
 - Cambio mutual de seguridad
 - Comodato terreno Amigos del bosque
5. Recepción de incidencias.

APROBACIÓN DE ACTAS, pendiente acta Ordinaria N° 4

CUENTA DEL PRESIDENTE

Alcaldesa: Ayer quedó pendiente el tema del costo del arreglo del mobiliario, que les dije que hoy traía la boleta de garantía, de la cual no alcanzamos a gastar \$1.000.000 y lo que queda nos alcanza para comprar implementos deportivos, pero quizás podamos analizar qué podemos hacer con eso. Me interesa barnizar fuera del colegio por ejemplo, así es que ahí vamos a ir viendo algunas mejoras y ¿qué pasa con la obra de los camarines de la multicancha?

SECMUN: Hay un Decreto que establece hasta el mes de enero la faena, pero se suspendió en el mes de Diciembre por el tema de las actividades de verano.

Alcaldesa: Eso se debe renovar ahora ya.

Concejal M. Draksler: Pensando en el colegio, se ha hecho algún tipo de mejora en las luminarias de las salas y todo eso, porque faltaban tubos, como que todo estaba incompleto y las salas no estaban bien iluminadas, porque en eso se podría invertir.

Alcaldesa: si, súper bien me parece.

Concejal H. Maluenda: También se observó que las canoas de las luminarias que están dentro de las salas de clases no tenían protección por eventuales caídas, ya que podrían caer los tubos sobre los niños.

Alcaldesa: hay un proyecto que trata del cambio del edificio del colegio, proyecto que está en diseño, así como se hizo el de la media, mejorar el de la básica

Concejal M. Draksler: Yo abogaré y disculpen que sea un poco majadero en el tema, pero por tratar de darle un toque no sé si ecológico, verde pero tratar de buscar un sistema de luminaria en que se gaste menos energía que duren más en el tiempo y que sean más efectivos, como por ejemplo las luminarias LED.

Alcaldesa: Recuerden que cuando vino el Gore se aprobó las luminarias LED de toda la ciudad y las platas deberían estar listas en el mes de Junio aproximadamente. Desde la última vez que nos vimos, teníamos la invitación para participar en el Congreso de Alcaldes y Concejales que se realizó en Viña del Mar, en el cual participó Héctor y yo, en lo personal me pareció muy mal organizado.



Concejal H. Maluenda: Expone y explica su visión y experiencia con respecto al congreso. Técnicamente era algo novedoso, en teoría instructivo, pero tengo mis aprensiones respecto al proceso real como se gestionó, o sea, es todo con un calendario establecido, tú tienes que acreditar que participaste, optar por una u otras comisiones, el caso es que tú no puedes participar en diferentes comisiones con suerte en una, por los horarios y el tiempo que se utiliza, a mi entender este tipo de congresos es básicamente político, porque te da un día completo solo para que tu hables con tus pares políticos, aunque se diga que es un congreso no es para el tema que uno está esperando.

Concejal Juan C. Oyarzun: A mí me entran un montón de dudas con respecto a las invitaciones a seminarios, porque abrí una carta que tenía desde enero y entre paréntesis decía que coincidía con el festival de Viña del Mar, o sea usan el enganche.

SECMUN: Para los que son nuevos los cursos hay que enfocarlos bien y ver bien quien los imparte, yo he asistido a dos y con profesores buenos, expertos en la materia.

Alcaldesa: Después de eso tuvimos una visita protocolar con la alcaldesa de Viña del Mar Sra. Virginia Reginato, conversamos muchas cosas, uno piensa que allá no hay los problemas que hay acá, le contamos la historia nuestra y obviamente le dejamos la invitación hecha, pero bien, nos intercambiamos datos, es importante tener un lazo con ellos, para un convenio de colaboración por ejemplo en turismo.

Después fui a una entrevista protocolar con el Alcalde de Valparaíso, quedamos en que si podíamos hacer un convenio de colaboración, parece una realidad completamente diferente a la de Viña del Mar, hay mucha población, mucha delincuencia; su realidad es muy diferente a la nuestra.

Así es que hay rescatar los intereses nuestros, con Valparaíso lo Cultural y lo turístico con Viña del Mar.

Cuando llegue a Punta Arenas me presente con el Seremi de Educación por el tema de los proyectos de educación, hablamos sobre el proyecto de Ortiz que no podíamos pagarlo, porque estaba amarrado con el otro, hablamos el tema del manifon y ahí fue cuando me dijo que viene un remanente en Marzo y es con ese dinero que quiero comprarlo y que lo podíamos hacer en las vacaciones de invierno.

Visité al Director de la INACH, para interiorizarnos sobre el tema antártico, que es un tema que tenemos que abordar y podríamos crear una comisión antártica, independiente de las comisiones que tengamos, para que estemos más preparados.

La idea es trabajar con el tema antártico aquí en Puerto Williams y me mencionó lo de las feria científicas que se trabajan muy estrechamente con el liceo y me dijo que estaban muy contentos con el trabajo que se había hecho con el liceo, porque siempre han ido se han ganado premios, son súper participativos; ellos trabajan muy bien Omora y la Universidad Magallanes; viendo la parte educativa me parece muy bien, así es que dijimos que íbamos a estar en contacto. Hoy llegó de vuelta el Aquiles con la comisión en donde vienen estudiante y gente de otros países, la verdad es que me habían invitado pero eran 15 días y no podía ausentarme tanto tiempo, le di las gracias, pero no podía, pero es importante porque eso se hace todos los años y tal vez nos podamos programar para el próximo año que si algún concejal tiene el interés de ir en representación de la alcaldía que vaya y vea la experiencia, porque estamos un poco escuetos en el tema antártico.



En conjunto con lo anterior recibí una invitación a la Antártida, pero a un tour antártico por parte de agenda 21 y como yo estaba llegando de esta comisión que habíamos hecho con Héctor y decidí no volver a salir y le dije a Patricio que fuera y él le preguntó a algunos concejales para que fueran y hasta último minuto iba ir Lidia, pero por un tema de trabajo se bajó.

SECMUN: Explica brevemente la visita hecha a la Antártica.

Estuvimos trabajando como dos días de los seis, estuve con el ministro de economía quien también viajó junto a otras personalidades del rubro turístico, porque la idea es potenciar lo que es la comuna Antártica y en especial Puerto Williams como destino turístico y como base hacia la Antártica sobre todo por parte de Antártica 21 y la empresa DAP quienes pidieron apoyo al Municipio, para que una fuerza hacia la Dirección General de Aeronáutica y hacia el Ministerio de Defensa ya que en la base Frei hubo un inconveniente para aterrizar, pese que existe una maquina que donó el Presidente Lula hace tres años atrás, pero como producto de la donación solo pueden entrar aviones no comerciales y los privados como DAP tiene que esperar las condiciones climáticas y nos comprometimos en enviar un oficio.

Conversando con el comandante de la base le gustaría que fuera nuevamente un profesor de Puerto Williams hacer clases.

En la base O'Higgins hubo más solicitudes ya que saben que tenemos un poco más de recursos Antártida, entre otras cosas nos pidieron retablos para colocar en todas partes y que digan Puerto a Williams y el comandante de la base quiere tener una relación más cercana con nosotros.

También conocí la parte científica de la base en donde nos tienen monitoreados a todos.

Conversando con el ministro de economía me di cuenta que tenía desconocimiento de Puerto Williams, tenían la idea de llegar a Santiago a ver las necesidades de las bases y además se le habló al ministro que era necesario mejorar la pista del aeropuerto, finalmente todo redundó en que Puerto Williams tenga una mejor infraestructura sobre todo portuaria y aérea.

Concejal J. Oyarzun: Creo que abrir la Antártica para los privados es complicado, creo que hay todo un tema político, científico.

Alcaldesa: Vamos a revisar la modificación presupuestaria N° 1/2013 sector Municipal, la presenta el jefe de finanzas (S) Jaime Fernández Alarcón.

DAF (S): La justificación de cada modificación la presentamos detrás y considera aumentar el presupuesto inicial aprobado en Diciembre por parte del Concejo.

Concejal Juan C. Oyarzun: ¿de qué depende la disminución del fondo común Municipal, porque a veces llega menos dinero?

DAF (S): Es un tema de gestión, de participación de los recursos, la verdad es que hay fondos que deberíamos privilegiar, que son los regionales y ahí tendría que haber una participación mayor por parte de la comuna.



Alcaldesa: Les propongo que esta modificación sea analizada en una comisión con Carlos Balfor y la Unidad de control para que puedan aclarar todas sus dudas.

Entonces queda pendiente la aprobación de esta modificación junto con la aprobación de las becas, les pido que se reúnan en una comisión porque son temas importantes y ustedes pueden ir avanzando en esos temas.

Se refiere al plan de salud.

Con respecto al tema de Omora hay que tratarlo en una comisión, es importante saber cómo manejarlo y cuál es la postura de construir un centro.

Traigo un tema interesante que es el de tratar de eliminar las bolsas plástica, tengo acá dos modelos de bolsas ecológicas, los cuales son solo una idea y podemos modificarlos esto es solo un ejemplo, para cambiar la mentalidad de la comuna y otra cosa que encuentro muy interesante y no tendría ningún costo para nosotros, porque lo podemos hacer en base a proyectos y es que cuando vino el Director de la ONEMI hacer un saludo protocolar conversamos muchas cosas, entre las cuales el invierno del año pasado y conversando sobre la maquinaria me dijo que hay una empresa que se llama Pesco y que hacen los proyectos para los camiones multi propósito y que creo que cuatro comunas de la región están postulando a esto y me dijo que él creía que la comuna que mas necesitaría este proyecto es Puerto Williams, me junte en Punta Arenas con el empresario en las dependencias de la ONEMI y nos expuso el tema, que lo encontré maravilloso. Se nota que es una empresa muy seria y lo bueno de esto es que nosotros podemos poner en el proyecto lo que nosotros queramos o lo que necesitemos y trabaja con buenas marcas y que podemos encontrar los repuestos fácilmente, esto se postula a los recursos del FNDR y la confección del proyecto tiene costo cero, porque ellos están promocionando esto, lo único que tenemos que hacer es disponer del encargado de Serplac nuestro, para que le entreguemos todos los fundamentos, por ejemplo que es una comuna aislada, que tiene tantos habitantes, en fin. Y ellos adaptan el proyecto a nuestras necesidades.

Hay un container que es chiquitito y está en el estadio, lo está reclamando tommy, algunos funcionarios dicen que se le compró y que pertenece a la Municipalidad y que se le pagó dentro de la fiesta de la nieve, pero la verdad es que no hay nada escrito, le enviamos un correo a Hugo para que nos diga que si lo compró, que me mande un correo que diga que es de la Municipalidad, para que tengamos un respaldo, pero nunca me respondió, así es que determiné entregárselo porque no hay nada escrito y él quiere llevarlo a Ukika no sé para qué, pero no voy arriesgar a nadie y le voy decir que se lo voy a dejar afuera y que pida apoyo a la Armada para que se lo traslade.

Siendo las 21: 00 hrs se da por terminada la sesión.

JAIME FERNANDEZ ALARCON
SECRETARIO
CABO DE HORNS